

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8067

Subscripcion en Córdoba.

Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba.....  
Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 5 DE AGOSTO DE 1877.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado a la vez, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII.

## Seccion editorial.

### LA GUERRA Y EL COMERCIO.

A pesar de que el conflicto ruso-turco continúa sin influencia comercial de ninguna especie, no podemos menos de seguir teniendo en cuenta, por la razón de siempre, ó sea el empeño en darle importancia, que predomina en algunos círculos de Europa.

Dos son, con este motivo, las corrientes de las noticias y de los juicios: una, que es la del águila, encaminada a producir una anarquía de alzas y bajas, que no se ha conseguido hasta ahora; otra, que es la del sano comercio, dirigida a fundar las operaciones sobre la verdad, ó al menos sobre la verosimilitud de los hechos, y sobre el mayor fundamento posible de las probabilidades. Esta última es la que felizmente ha venido, y sigue predominando.

Organos del barullo, de la barandada, ó como quiera llamarse, son las agencias telegráficas, sin distinción ni excepciones: porque fingir en ruso, ó fingir en turco, todo es fingir, y estraviar la opinion con atmósferas erróneas. La verdad se descubre más tarde —pero no siempre— por las comunicaciones de los corresponsales residentes en los campamentos, y por los despachos oficiales de las cancillerías a las plenipotencias que, hace más de quince días, aparecen raramente en la prensa del Occidente.

A los rusos, les falta muy poco para hacer la apoteosis de los cosacos (!!) los turcos, acogiéndose al antiguo refrán inglés, de que «la Rusia es un coloso de bronce con pies de barro», suponen que todas las combinaciones rusas son ampollas de jabón y casullas de cartas. Prescindiendo de ambos extremos, las altas competencias militares de la Europa central, han resuelto ya la base de la cuestión, en el sentido de que ni los rusos tienen el poder de que se jactaban, ni los turcos atolecen de la debilidad que se les atribuye. Para llegar a esta solución, se han hecho graves comparaciones entre la actual guerra ruso-turca y la anterior franco-prusiana: comparaciones de las cuales resulta que al lado del ejército alemán, es un pigmeo el ejército ruso, y que no tienen los turcos en frente un león tan fiero como se pintaba.

Detalladamente, dijimos a su tiempo, que los turcos merecieron aplauso en la campaña de Armenia, termina da, ó indefinidamente suspensa, puesto que nada pasa allí por de pronto. Lo de Europa está muy embrollado, y hasta ahora no sabemos que se haya

formado juicio crítico. Pero el fracaso de los rusos en Asia se atribuyó, entre otras causas, a la insuficiencia de número en el ejército invasor, y se supone que de lo mismo adolece el de Europa: porque si bien es buena fuerza en absoluto la de 280000 hombres, no lo es relativamente al territorio en que ha de escalonarse. Por consecuencia de todo esto, pasó el Danubio una parte de dicha fuerza que no llega a 160000 hombres, y no pudieron menos de distribuirse en varios cuerpos: uno que ocupa la Dobruja; otro que amenaza las plazas fuertes del llamado cuadrilátero; otro que extiende sus operaciones por el Oeste de Bulgaria, y otro que se vino hacia los Balcanes, y logró forzar uno de sus pasos (el de las Puertas de Hierro) en un número de 45 á 50000 hombres. Los que podrán llegar a Andrinópolis, (á 180 millas de la capital,) dejando cubierta la comunicación por retaguardia, serán, si acaso, 20000 hombres; y esta es fuerza bastante para apoderarse de Constantinopla.

Por otra parte; si los rusos pudieron avanzar hasta los Balcanes, fué por la mala táctica, ó descuido, ó lo que fuese, de Addul-Kerin, bajá (general) en jefe turco, que no desarrolló plan alguno, ni aun defensivo. Le ha sustituido Mehemet Afif, militar muy acreditado, que es hoy bajá en jefe, y tiene á sus órdenes á Osman y Suleyman, que mandan los respectivos cuerpos en el Oeste y el Sur; ambos también muy reputados. Llegan á tiempo para enmendar las faltas de sus predecesores. Esta es la cuestión que queda pendiente, y sobre la cual no aventuramos conjeturas.

De todos modos, y sea cual fuere el fin problemático de estas graves circunstancias, el hecho es que la guerra ha tomado un rumbo repugnante, contrario á la civilización bien entendida. Porque los mahometanos asesinaron cristianos, los rusos asesinaron mahometanos, y estos á su vez asesinaron nuevamente cristianos en las poblaciones no ocupadas por aquellos.

Estos excesos anticristianos, antiosmanes y antipolíticos, no han bastado para despertar á la diplomacia continental de la prolongada siesta que está durmiendo. Se necesita un gran acontecimiento en que fundar la política internacional, y este acontecimiento no ocurre. Se asomó en Alemania la idea de que la solución de Armenia era suficiente para desarrollar una política mediadora; pero las potencias no creyeron oportuno favorecer tan directamente á Turquía, por cuanto los turcos tuvieron su parte de culpa en los orígenes de la guerra. En Europa, «trompis» más ó menos, los

«boxadores» rusos y turcos no se llevan ventaja capaz de suministrar terreno en que plantar una idea. Así es que, hasta en la bullidora Inglaterra, mientras los partidos se despachan á su gusto para buscar armas de apoyo y oposición en el arsenal de Oriente, el gobierno repite en las Cámaras lo dicho hace muchas semanas; que los intereses británicos están asegurados por compromiso explícito de la misma Rusia; que la Turquía no merece apoyo material; que no se intervendrá en son de guerra; que solo «por la paz», la Gran Bretaña tomará cartas en el juego. Pero ¿dónde está esa paz, «disideratum» de todos, incluso el czar Alejandro? ¿cómo, cuándo podrá haberse? «That's the question.»

Este es en el día el estado de Europa, breve y compendiosamente definida. Muy frágiles hubieran de ser las clases comerciales para tomarla en serio, y tal vez por esto la consideran como zumbido de mosquito ó cantar de grillo, á pesar del interés que en ella cifran las industrias telegráficas, especuladoras en noticias. Lo positivo es que, en todos los casos posibles, la guerra terminará por la paz, como la noche termina por el día: la cuestión es de tiempo.

A la sombra de esta benéfica creencia, Bolsas y Bancos siguen el curso normal de la anterior semana, mas bien en alza que en baja, como si guerra no hubiese, ni miserables luchas de partido agitasen interiormente á cada una de las naciones europeas. La Gran Bretaña, que es la mas combatida por este principio de discordia, no sufre, con este motivo, perturbaciones en su Bolsa, ni en su Banco, ni en sus grandes mercados de artículos territoriales. En otros países menos relacionados con las cosas de Oriente, nadie se acuerda de la guerra que lleva este nombre, por una especie de auto-nomiasia, ya gastada y poco menos que reducida a polvo.

El gobierno ruso ha autorizado la extracción por el Báltico de los granos que salían por el Mar Negro: medida de la cual hemos hablado varias veces, que tiene su pró y su contra. Para los productos de los terrenos centrales, lo mismo es el Báltico que el Mar Negro: al paso que los del Sur habrán de atravesar todo el Imperio para buscar en el Norte su puerto de salida. La ulterior navegación hasta las plazas consumidoras, se acorta para los ingleses, tanto como se alargará para las del Mediterráneo. El mayor inconveniente es que la navegación del Báltico queda cerrada de todo punto por los hielos, de Noviembre á Marzo, y por tanto los extractores tendrán que darse mucha prisa en los meses que restan: lo cual no carecerá

de dificultades, en un tráfico tan vasto como el que se hacia por el Mar Negro. Entre el complemento de la próxima recolección y el cierre de la salida, solo mediará un mes, ó tal vez menos: tiempo insuficiente.

La peste bovina se ha declarado de nuevo y con gran crudeza en varios distritos rurales de Inglaterra y Alemania, como también en los establos de algunas poblaciones. Londres entre ellas. Los gobiernos de ambos países están obrando con energía y actividad, para contrarestar en lo posible el azote, que hace estragos á pesar de todo, con los consiguientes perjuicios en los intereses pecuarios.

## Seccion oficial

La «Gaceta del 2 publica entre otras las siguientes disposiciones:

Guerra. — Reales decretos nombrando capitán general de Granada al teniente general D. Crispin Jimenez de Sandoval, y de Canarias al teniente general D. Meliton Catalan y López.

Gracia y Justicia. — Reales órdenes nombrando registradores de la Propiedad de Riáza á D. Salvador Madrid Salvador; de Sedano á D. Ricardo Molinero y García, y de Castro Urdiales, á D. Ignacio Cantorell y Tagés.

Hacienda. — Real orden disponiendo que por las administraciones económicas se paguen en lo sucesivo los libramientos de obras públicas.

Otra mandando se remesen á la fábrica de moneda de Barcelona todas las monedas de cobre y bronce que existen en circulación y no sean del sistema monetario vigente.

Otra disponiendo queden exceptuados del recargo del 15 por 100 en equivalencia del impuesto de ventas las industrias que aparecen detalladas en la relación que á dicha orden acompaña.

Otra declarando improcedente una demanda de D. Luis Gonzalez Martinez, sobre abono de ciertos honorarios como notario público.

Fomento. — Real orden mandando se provea por concurso la plaza de segundo maestro de la escuela Normal de Zamora.

Ultramar. — Real orden autorizando á D. Lucas Sarabia y Perez para legalizar la construcción de unos baños en la playa de San Lázaro, isla de Cuba.

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

— El «Imparcial» contesta hoy al artículo en que los «Debates» hacían

un llamamiento á las fracciones radicales del señor Martos para fundirse con los constitucionales. El periódico radical encuentra para esto la dificultad primera en que cada partido tiene su constitución: la del 69 los suyos, y la del 76 los constitucionales. Y en cuanto al procedimiento de ir los radicales al constitucionalismo, puesto que la misma distancia hay, propone el «Imparcial» que se vayan con él los constitucionales.

Y á esto que lo reducida la importancia de aquel artículo.

La «Iberia» sale á la defensa de su partido y dice que prefiere no hacer adquisiciones á costa de sus principios á perder en cohesión para ganar en hombres. La «Iberia» sigue aquella bandera de que su partido admite á todos los que vayan á él, pero no transige con ceder una parte de aquello que constituye su programa.

— Como anunciamos ayer hoy ha llegado á Madrid el ministro de la Gobernación á las nueve y media de la mañana. Le esperaban en la estación el subsecretario Sr. Gisbert, los directores generales y los oficiales de secretaría. También esperaban en la estación el gobernador civil, el alcalde marqués de Torneros, el director de obras públicas y otras personas conocidas.

Mañana que será ultimado el arreglo de la administración económica provincial.

— Dice la «Patria» y reproduce los «Debates» que los periódicos ministeriales «han recibido la consigna de contrariar la general aspiración en pró de la formación de los grandes partidos y de la inmediata reconciliación de centralistas y constitucionales.»

No debe ser cierta esta noticia, porque quien pudiera haber dado la consigna á que se refieren nuestros colegas ese sentido. La «Patria» y los «Debates» pueden tener la seguridad de que el Sr. Cánovas del Castillo vería con mucho gusto la fusión de todos los elementos afines, la formación de grandes partidos que puedan turnar en el poder con verdadera fuerza y elementos en el país, y la atracción por los partidos monárquicos de otros elementos políticos que sin dejar de serlo no tienen bien definida su actitud, y pudieran con el tiempo, prestar excelentes servicios á la patria y á la dinastía.

— Parece que el rey Leopoldo de Bélgica se ha dignado conceder una alta insignia al señor presidente del Consejo de ministros de S. M. el rey de España.

— Se ha dispuesto que la brigada sanitaria quede reducida á 500 individuos, concediendo licencias ilmi-

— 180 —

— Bazire no replicó.  
— Un hombre honrado, replicó el doctor Rousselle, que no tiene más tacha que la de ser un libre pensador, si en esto se le puede tachar, lo que no creo.  
— Y de aplicar la química á la agricultura, repuso Mr. Bazire.  
Mr. Rousselle sintió helársele la sangre.  
— Compañero, murmuró, un médico no debe ser nunca apasionado.  
— Y de dónde deducís que yo soy apasionado?  
— Es que si no lo sois seréis un malvado, es mucho peor.  
— Es verdad!  
— Pero sois un apasionado, un católico fanático que llamais hereje á todo el que no practica vuestra religión.  
Bazire se encogió de hombros y no respondió.  
Llegaban ya á Saint-Florentin. De repente Bazire detuvo brusca- mente el caballo de su cabriolé á la puerta de la botica.

— 181 —

— ¿Qué hacéis? preguntó Rousselle.  
— Vamos á hacer el análisis.  
— ¿Aquí?  
— Sí.  
— ¿Por qué no en vuestra casa?  
— Porque yo no tengo allí todo lo que hace falta.  
Pero Bazire había ya echado pié á tierra y abría la puerta de la botica.  
El farmacéutico estaba en casa. Bazire era algo más que un médico: era un juez de instrucción.  
— Mi querido Gerbet, dijo al entrar, traemos aquí una cosa que es preciso analizar.  
Y volviéndose hacia Mr. Rousselle le dijo:  
— Acercaos.  
Sacaron la botella.  
Rousselle temblaba de arriba abajo.  
— ¿Pero qué es esto? dijo el farmacéutico.  
— Ya lo vereis, dijo Bazire.

— 184 —

— ¡Miserable! exclamó el doctor Rousselle con la propia indignación que experimentaba.  
— Caballero, dijo Bazire siempre con calma, os advierto que se ha cometido un crimen, de lo que no hay la menor duda en vista del análisis que hemos hecho, y mi deber de caballero es denunciarle á la justicia.  
— Yo creo que vuestro deber, replicó el doctor exasperado, era salvar al desgraciado cuya curación se os encomendó.  
Y Mr. Rousselle salió fuera de la botica; se dirigió á su casa precipitadamente; se apoderó de los contravenenos mas activos, y en menos de un cuarto de hora se puso en camino de la Grenouillere.  
Su partida había puesto á Bazire en cuidado.  
Mr. Gerbet estaba sumido en el mas profundo estupor.  
— Mi querido amigo, le dijo Bazire, hace más de un mes que os

— 177 —

Los dos iban en el mismo carruaje.  
— Doctor, dijo entonces, cuando se denuncia un crimen á la justicia, ¿sabéis como se procede?  
— Nunca he sido ni magistrado ni gendarme, respondió Mr. Rousselle.  
— La justicia empieza á investigar cuál ha podido ser el móvil del crimen, y se pregunta, á quien podría interesar directa ó indirectamente.  
— Bien dijo Mr. Rousselle. Adelante.  
— ¿Queréis vos que nosotros procedamos un momento como en justicia?  
— Sea.  
Supongamos que en el análisis químico se descubren las señales de un envenenamiento.  
— Bien.  
— Es preciso admitir que una mano criminal ha vertido el veneno, bien en los medicamentos ó en la comida.

tadas y absolutas á los escudentes hasta 70C de que se compone dicha brigada

—El negociado de portazgos en la direccion de obras públicas, se ocupa asiduamente en la preparacion de los trabajos que han de servir de base para llevar á efecto el restablecimiento de aquellos.

—La «Gaceta» debe publicar en breve una importante disposicion sobre el pago de obras públicas. Regularizada la administracion y existiendo en las tesorerías de provincias los fondos necesarios para todas las atenciones, el señor ministro de Hacienda ha dispuesto que á medida que se presenten los libramientos en dichas dependencias se satisfagan, cesando de este modo la centralizacion que regia desde hace algunos años, y que era causa de tantas dilaciones y molestias para los contratistas.

Tambien sabemos que se ha dispuesto activar el pago de los créditos pendientes por este concepto y que antes de dos meses estará terminado.

—Afirmo la «Política» que es completamente inexacto que el Sr. Oro vio piense salir á tomar baños, como ha dicho un periódico.

—Ayer se comentó mucho un artículo de los «Debatos», en el cual este periódico hace un llamamiento á las fracciones radicales que el Sr. Martos representa, para que contribuyan á formar un partido de oposicion fuerte, importante y en condiciones de formar situacion política.

El artículo á que nos referimos, produjo estrañeza entre los afeinos, malestar en los centralistas, sospechas contradictorias sobre su fin y tendencias entre otros políticos, y apreciaciones sobre los juicios que harán al conocerlo los señores Ulloa y Sagas.

Se sabe que los «Debatos» tiene independencia bastante para mantenerse en su iniciativa, no esperándose, por lo mismo, del colega esas retiradas que se han conocido en otros arranques de distinto género, y se anuncia por lo mismo una polémica con la «Mañana», que tiene en Madrid á su inspirador, ya que la «Iberia» le tiene lejos.

Tambien corrió anoche la version de que el artículo era resultado de un almuerzo íntimo que hicieron juntos un radical importante y un constitucional, que no lo es poco; pero los amigos de los dos niegan que el almuerzo se haya llevado á cabo.

De todos modos, pronto se ha de ver el resultado, si es que produce alguno, que lo dudamos, y entre tanto no es extraño que un artículo, una carta, una visita de viaje, un accidente cualquiera, entretenga á los pocos políticos que en Madrid permanecen ahora.

—Una de las medidas que se llevarán á cabo en el asunto de los sellos de franqueo, será refundir en uno los de 10 y 5 céntimos, siendo de 15 el precio de aquel. Esto, que un periódico supone contrario á la ley de presupuestos, está dentro de ella perfectamente, puesto que la cantidad es igual, y los rendimientos serán los mismos. Esta medida afectará tambien á los certificados para mayor comodidad del remitente.

—La «Epoca» opina que deben suspenderse las dietas de los jueces de las

oposiciones y el gasto de los opositores en los encierros, que importa anualmente algunos miles de duros.

—La recaudacion ha dado en el pasado mes de julio resultados muy superiores á los que podian calcularse.

Por los datos recibidos ya, se sabe que la renta de aduanas ha dado un aumento de cuatro millones de pesetas más que en el mes anterior, y aun faltan datos de algunas aduanas.

En Madrid la recaudacion ha ofrecido un exceso de seis millones de reales.

—El «Imparcial» ha padecido una equivocacion al suponer que se ha dado orden de regresar á esta corte á los empleados de la casa Real que habia en La Granja. No hay tal orden.

—Dentro de breves dias regresará á Madrid el señor Romero Ortiz, que se encuentra en un pueblo de esta provincia, y mas tarde saldrá para Andalucía, donde se propone pasar una parte del verano.

—Los confinados de presidio de Búrgos que serán destinados á la construccion de la cárcel de Madrid, percibirán su jornal del contratista de las obras, que satisfará al mismo tiempo al Estado por razon de estos servicios las cantidades que marcan las ordenanzas vigentes, con arreglo á las cuales se ha dictado esta disposicion.

—Se ha publicado en Venezuela un decreto sometiendo al pago de derechos los vinos de Burdeos, que antes no pagaban derechos en importacion, en perjuicio de los vinos españoles. El decreto empezará á regir á mediados de agosto.

—Recibimos periódicos de la Habana que alcanzan al 15 de julio, y cuyas principales noticias ha adelantado el telégrafo.

El 4 á las seis de la mañana fué pasado por las armas, junto á las tapias del cementerio de la ciudad de Roma, el cabecilla D. Luis Morejon, aprehendido en la Sierrazuela ó sus inmediaciones. Una escasa concurrencia asistió al triste espectáculo. El reo no parecia estar tan mal herido como se habia dicho, toda vez que marchó por su pié hasta el lugar de la ejecucion, no queriendo aprovechar una camilla que se le habia preparado; durante el tiempo que estuvo en capilla y hasta que recibió la muerte, no se ocupó ni un momento de su salvacion, rehusando los auxilios de la religion.

—A principios del finado mes de Julio salió de esta corte para el presidio de Valencia, á cumplir la condena de doce años de prision mayor, por falsificacion y estafa, el rematado Enrique Garcia Casaña, á quien custodiaba en el trayecto un empleado de la cárcel de Villa, persona de muy buenos antecedentes. Al tener conocimiento el señor conde de Heredia Spinola de que el citado Garcia Casaña no habia llegado al punto destinatario, dictó las órdenes mas eficaces para la captura de ambos, dando las gestiones practicadas al efecto el satisfactorio resultado de haber sido detenidos en Lisboa, despues de haberseles allí espedido pasaportes para Londres, segun lo ha comunicado el cónsul de España en aquella capital al gobernador civil de esta provincia, cuya autoridad lo ha puesto en conocimiento del juez respectivo, el cual

se ha dirigido al ministerio de Gracia y Justicia para que el de Estado gestione la estraccion dentro del término hábil.

El reo se presentó al consulado con una cédula que no era la suya y el que le acompañaba exhibió una cédula enmendada; de manera, que, á no haber precisado las señas de los desertores, hubiesen llevado á cabo su proyectada fuga.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 1.º.—Austria se dispone á reclamar sobre los propósitos de Rumania de extender su territorio.

La ocupacion de Gallipoli por los ingleses continúa ofreciendo dificultades por parte del gobierno otomano.

Aumenta en Hungría el movimiento anti-ruso.

Roma 1.º.—D. Amadeo de Saboya está muy mejorado, no ofreciendo cuidado alguno su salud.

Grandes disidencias tienen lugar en Constantinopla entre los partidarios de la paz y los que á todo trance quieren que se proclame la guerra santa.

Se han hecho bastantes prisiones. Viena 1.º.—Continúa la preocupacion por las medidas militares que adopta Rusia.

Muchos jóvenes de este imperio residentes en Austria han obtenido sus pasaportes y marchado inmediatamente, cumpliendo las órdenes del ministro de la Guerra.

Segun datos que publica un periódico romano, la secta de los israelistas disminuye. Hoy el mayor número se encuentra en Rusia, y en todo el mundo no pasan de siete millones.

## Gacetas.

—Alta distincion.—Por Real Decreto de doce del corriente, fecha 7 en Leon, S. M. el Rey D. Alfonso ha concedido la Grandeza de España á nuestro distinguido é ilustrado amigo el Excmo. Sr. Conde de Torres Cabrera. Los trabajos prestados por el señor Conde á la causa de la dinastia en tiempos de peligro, sus merecimientos despues como Gobernador de Córdoba, Diputado á Cortes por Hinojosa y Sanador del Reino, y por último la honra que recientemente ha obtenido, hospedando en su Palacio de Córdoba al Rey de España y á la Princesa de Asturias, le hacen muy digno de la alta distincion que acaba de recibir, y que apesar de su natural modestia le hará ocupar un lugar muy preferente entre los primeros próceres del reino. Creemos que mas que por la alta valia de la concesion, y por lo justo y espontáneo de ella, habrá complacido mucho al agraciado la mano de quien la recibe y la elevada voluntad á que la debe. Todo esto, que aumenta el valor de la gracia, aumenta tambien entre nosotros la satisfaccion con que damos á la señor Conde la mas cordial enhorabuena.

—Ademas de la distinguida señora que ayer dijimos habia sido herida en la boca por una piedra en su carruaje, tambien su-

frío con otra una contusion un estimable hijo suyo que la acompañaba. Esto es verdaderamente lamentable.

—El vigia.—Las supresiones de luces—en esta bendita tierra,—revelan economía—que parece decadencia.

—Concierto.—En su lugar oportuno verán nuestros lectores el programa del concierto de despedida que tendrá lugar esta noche en el Gran Teatro. Sensible es que la Sociedad de profesores que hoy admiramos por última vez nos abandone tan pronto, puesto que el público cordobés ha demostrado todas las noches con su asistencia numerosísima y con sus continuados aplausos cuánto sabe apreciar el verdadero mérito y conocer la brillante ejecucion de las mejores obras líricas modernas.

—La buena obra.—Con este epigrafe nos ocupamos siempre del piso de la poblacion, cuyo arreglo creemos que es la obra mas interesante á que en Córdoba puede dedicarse la atencion de las personas llamadas á contribuir á la comodidad del vecindario y al buen nombre de la capital. Mucho se ha hecho en los últimos años, pero como eran aun mas las necesidades, aquellos trabajos no han podido aun satisfacerlas. Creemos lo mas conveniente que unas cuantas cuadrillas de empedradores se ocupen constantemente en hacer desaparecer los baches y los desperfectos, y que las obras nuevas fueran menos si los recursos no son bastantes, pero mejores de lo que son. Estudiando los últimos adelantos y adoptando el sistema mas provechoso y económico, se arreglarían á el año pocas calles, pero se arreglarían bien y al cabo de algun tiempo el centro de la poblacion al menos tendría un piso envidiable. Al celo de nuestro municipio recomendamos tanto esto como todas las otras indicaciones.

—Autoridad.—Ha salido para Cádiz nuestro querido amigo el señor D. Bartolomé Belmonte y Cárdenas, primer teniente de alcalde de esta capital. En uso de licencia permanecerá en aquel puerto durante la temporada de baños.

—Cambio.—Al abrir nuestro amigo D. Fernando Valdivia una caja que recibió por un ferro-carril, se encontró con que estaba llena de dinero y no contenia los efectos que esperaba. Inmediatamente la remitió á la estacion, donde se vio que la causa habia sido un cambio que inmediatamente se deshizo.

—Frutas prohibidas.—Dos arbas de melocotones y algunas manzanas que si se podian vender no se debian comprar, fueron ayer retiradas de la venta en la plaza de la Corredera por disposicion de perito D. Luis Hilti, que hizo esta buena obra.

—Música.—Esta noche tocará la banda municipal piezas muy escogidas en el paseo de la Ribera.

—Pescas soladas.—Se han hecho ya desaparecer de los pescantes de hierro los faroles de alumbrado público condenados á no dar luz.

—Limpieza.—Al ver que no habian desaparecido ayer los montones de basura que se depositan en las calles durante la noche ó en las primeras horas de la mañana, tratamos de ave-

riguar la causa y supimos que esta habia sido el haberse ocupado todos los vehículos destinados á aquel servicio en el incendio ocurrido en el barrio de San Lorenzo. Sentimos la causa y los efectos.

—El maestro.—A las seis de la mañana las campanas de la poblacion anunciaron uno en el barrio de San Lorenzo, y con efecto en la calle de los Frailes ardia con violencia una casa propiedad de nuestro apreciado amigo D. Antonio Garcia Heller, digno depositario de los fondos municipales. Tres habitaciones altas con el correspondiente mobiliario desaparecieron por completo, y de seguro toda la casa y algo más hubiera sido presa de las llamas sin los auxilios que prestaron todas las autoridades, arquitectos é ingenieros, que acudieron en el acto, así como el cuerpo de bomberos y las pipas de riego, con lo que se consiguió extinguir el incendio en poco tiempo.

—Su basta.—El día ocho del actual tendrá lugar en la Gafatura económica de Málaga la subasta para la recomposicion de la falda «San Ramon», situada en la rada de Estepona.

—Memorias.—Hoy.—1891. Es asaltado y entregado á las llamas el barrio de los Judios en Sevilla. —Mañana.—1811.—Decreto de las Cortes de Cádiz aboliendo los señoríos.

—Reflexiones.—Despues de una larga y penosa enfermedad que ha sufrido con la mayor resignacion, ha bajado al sepulcro el Sr. D. Gerónimo de Otin y Giménez, nuestro excelente amigo, el día primero del actual en su pueblo natal Villar del Ala, provincia de Soria, á donde habia ido á buscar la salud en unos baños de allí inmediatos, á cuyo efecto salió de Córdoba el ocho de Junio. Joven aun, pues solo contaba cuarenta y tres años de edad, habia sabido siempre conquistarse el aprecio general en la noble profesion del comercio, á que se habia dedicado desde sus primeros años, y en la que con sus disposiciones y honradéz habia contribuido al crédito y buen nombre de la casa que con sus señores hermanos tiene establecida en esta capital. Est. s. afigidos en extremo, necesitan hoy todos los consuelos, y por nuestra parte les enviamos nuestro pésame sentido y les deseamos alivio en su pena.

—Teacneta.—Se ha encargado interinamente de la primera tenencia de alcalde de esta capital, durante la ausencia del propietario, el concejal Sr. D. Mariano Aguilar y Hoyo, nuestro especial amigo.

—Felicidades.—La dirigimos hoy á todas las que llevan el bello nombre de «Nieves», que es en verano muy simpático. Pero a condicidn de que tengan «fuego» en el corazón. Cuando el fuego tiene buen origen es la verdadera «luz» del alma.

—Sesion extraordinaria.—Seriamente y solemnísima fué la que celebró en la noche del jueves el Circulo de obreros de esta capital con motivo del autógrafo que se ha dirigido Su Santidad bendicidn su obra. Es indescribible el entusiasmo con que fué oido esto y despues las poesias y discursos que se dedicaron al objeto de la sesion por varios literatos de esta capital. Los obreros anunciaron trabajos especiales para la sesion de es-

—¿Y dónde pretendéis encontrar esa mano criminal?

—Esperad. —El enfermo no tiene enemigos. Está rodeado de su familia, que le quiere.

—Mi querido compañero, dijo friamente Bazire, yo tenia razon al decirlo que no me queia explicar porque veo que no me entendéis.

—Perdonad... adelante.

—¿Me dejareis llegar al objeto?

—Sí.

—Pues bien; oid mi razonamiento; Mr. Julio es rico.

—Sí.

—Se dice que posee unos trescientos mil francos.

—Bien.

—Ha vivido siempre con su familia y se ha acostumbrado á considerarse como á su heredera á su sobrina.

—¿Y qué vais á sacar de ahí?

—Esperad. Una mañana Mr. Bertemy lleva un niño de la mano,

## XXVIII.

El análisis químico se hizo y debia hacer triunfar á Mr. Bazire.

Se encontró el veneno en tales proporciones, que Mr. Rousselle exclamó:

—¡Dios mio! ese hombre está perdido.

Y luego dirigiéndose al farmacéutico se apresuró á decir:

—Mi querido Gerbet, vais á cerrar y lacrar perfectamente esa botella.

—¿Y qué vais á hacer? preguntó Rousselle admirado.

—Una cosa muy sencilla: escribir al procurador imperial y poner esta botella á su disposicion.

## — 182 —

Mr. Gerbet fijó su vista en Rousselle y parecia preguntarle la explicacion del misterio.

Pero Rousselle permanecia como aterrado.

Entonces el farmacéutico tomó un crisol, y ya iba á verter en él el contenido de la botella, cuando Bazire le detuvo diciendo:

—Todo nó.

—¿Por qué?

—¿Por qué? balbuceó Rousselle, porque si yo no me engaño, no es bueno que robemos á la justicia una de las principales pruebas.

Y Bazire cambió súbitamente de actitud.

No era ya el médico; era un procurador imperial quien hablaba en nombre de la ley.

## — 179 —

¿Quién es este niño? ¿De dónde vino? Nadie lo sabe, pero todo el mundo lo adivina. Es su hijo natural.

—Sea, dijo Mr. Rousselle.

—Este niño, por lo tanto, viene á desheredar á Germana.

—¿Que sabéis vos?

—Esperad aún. Mr. Bertemy está muy enfermo y es probable que no haya hecho testamento, y en ese caso...

Mr. Rousselle sufrió un acceso de indignacion.

—Caballero dijo él, desde esta mañana sé á dónde vais á parar.

—¡Ah!

—Pero yo rechazo con violencia vuestras insinuaciones.

—Sea, dijo friamente Bazire; pero ya sabéis que aún no hemos hecho el análisis químico y estamos razonando sobre una hipótesis.

Y Bazire guardó silencio.

—Yo conozco á Rossignol hace veinticinco años; es un hombre honrado, dijo Mr. Rousselle.

ta noche. La concurrencia, como ayer indicamos, y a pesar de ser día de trabajo, fué bastante numerosa. Presidió el Sr. Riera, digno e ilustrado párroco de la Magdalena.

**Buena acción.**—El jueves cambió inactivamente en la estación de los ferro-carriles un licenciado del ejército su maleta por la de una apreciable y respetada señora, por el mucho parecido de ambas. Al abrir aquel la que se llevó la encontró con ropa de señora y una importante cantidad en dinero y alhajas, en vez de la ropa blanca que solo contenía la suya. Hizo gestiones en el acto hasta saber quién era dicha señora, a la que refirió lo ocurrido, deshaciendo la equivocación y negándose a recibir de la agradecida señora cantidad alguna. Cuando el deber de cronistas nos hace tomar nota con frecuencia de sucesos deplorables, nos complace poder en cambio narrar hechos como este.

**Emigran.**—Como en estos días todos hacen alarde de conocimientos músicos, la epidemia ha contagiado hasta el piso de nuestras calles, y especialmente las que tienen el pavimento de losetas de Tarifa entonan melodías infernales cada vez que alguno pisa su «teclado» que no otro nombre merece.

**Sellos de ventan.**—Durante este mes podrán los particulares en cuyo poder se hallen existencias de dichos sellos, presentarlos en la expendeduría de esta capital, situada en la calle Ayuntamiento, a cargo de don Rafael Hornero.

**Viage.**—Procedente de Madrid ha llegado a Córdoba el general Sandoval, continuando poco después su viaje para Granada.

**Ampliaciones.**—En breve se publicarán algunas a la Instrucción de cédulas personales.

**Recuerdo.**—Hasta el quince de Setiembre está prohibido, según el bando de dos de Junio, cazar con armas de fuego a no emplear tacos de lana ó los llama «no combustibles». Damos este recuerdo a petición de varios hacendados de esta capital.

**Restorno.**—Después de la última obra del empedrado en la plaza del Pórtico y calle de la Candelaria, y como para que el gozo no sea completo, han quedado muchas piedras que solo sirven para tropezar y por lo tanto romper cabezas.

**Relaciones.**—La «Gaceta» publica una de noventa individuos que han sido declarados con aptitud para ingresar en el cuerpo de aspirantes a registros de la propiedad.

**La Epoca.**—«La reorganización económica provincial toca ya a su término. Los funcionarios públicos se conservan en sus respectivas clases y categorías. Si bien se aumentan los negociados de impuestos y rentas estancadas, desaparecen los jefes de las secciones administrativas. Desempeñarán las funciones de estos últimos los jefes del negociado de contribuciones. La reforma económica provincial, compensada los aumentos y las reducciones, ofrece al Tesoro una economía en el personal de dos millones de reales, y cuatrocientos mil en el material, comparados los créditos votados por las Cortes con los que utiliza ahora el señor ministro de Hacienda».

**Gastos.**—Según la distribución hecha por la contaduría de fondos provinciales, los gastos de instrucción pública en el último mes importan siete mil quinientos cincuenta y cinco pesetas y setenta y nueve céntimos.

**Regreso.**—El doce al quince del corriente parece regresará a Madrid el señor marqués de la Vega de Arrijo.

**Escuelas.**—En las tres clases que comprenden los de los maestros y maestras de escuelas públicas de esta provincia no hay maestro alguno de Lucena, y en la tercera clase la maestra doña Josefa Chacon por antigüedad. De Montoro figuran en tercera clase los maestros D. Sebastián de Luna y D. Cristóbal Chiquero por méritos, y en segunda la maestra doña María Josefa Zurita también por méritos.

**Comunicaciones.**—Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en Cádiz por el licenciado Francisco de Velez Castro.

**Industria.**—Se han solicitado los pertenencias de la mina plomiza «Quevedo», del término de Villanueva del Duque.

**Mañola.**—El aparato llamado Mata fuegos que vimos funcionar en el campo de la Victoria se ha probado últimamente en Sevilla con un gran éxito. S. M. la Reina dirigió en una de las pruebas la máquina, apagando en breves instantes un gran lago de alquitran.

**Elizalzar.**—Las obligaciones satisfechas de fondos provinciales para las quince hijuelas de expositos ascienden en Julio último a trece mil setecientos setenta pesetas y cincuenta céntimos.

**Amillaramiento.**—Hasta el día diez se halla de manifiesto en Castro del Rio el apéndice al amillaramiento que ha de servir de base para el reparto de la contribución territorial.

**Sal.**—Para cubrir el encabezamiento y recargo de la Sal, se arrienda hoy a la exclusiva en Belmez.

**Terreno.**—Ha sido declarado franco y registrable el de la mina de carbon «San Antonio», situada en Espiel, a virtud de la renuncia hecha por el señor Conde del Robledo.

**Aula.**—En el «Boletín oficial» de esta provincia se anuncia hallarse vacante en la de Cádiz la escuela de niños de Algar. Se vá a proveer por oposición.

**La víctima.**—El juzgado del Salvador de Granada llama por edictos a Rafael Repullo Trugillo, vecino de Córdoba, para oír la sentencia en causa seguida contra José Arcos, por lesiones que causó a aquel.

**Actividad.**—Extraordinaria es la que despliega el elemento religioso en Barcelona, erigiendo templos y monasterios. Solamente en el Ensanche existen ya las Hermanitas de los pobres, las Escuelas pías, las Sacramentarias, la Enseñanza, San Juan de Dios, las Arrepentidas, la Concepción y Santa Maderana, y en construcción los conventos de Salesas, la Esperanza y Divina Pastora. Además, han sido adquiridos ya los terrenos necesarios para el de las Magdalenas y Seminario Conciliar.

**Plaza.**—Se halla vacante la de médico titular de Benagabon, dotada con mil quinientas pesetas anuales y que deberá proveerse en el término de treinta días.

**Jugar en fuego.**—Una terrible de gracia ocurrió ha pocos días en una casa de las afueras de Cartagena, donde residía una familia que se dedicaba a extraer del mar proyectiles de los que fueron arrojados durante el bombardeo de aquella plaza en mil ochocientos setenta y tres, y que conservaban en su habitación. Uno de estos reventó, causando la destrucción completa del edificio, la muerte instantánea de dos desgraciados y cuatro heridos, uno de ellos de suma gravedad.

**Apreded flores.**—El célebre Mário, el elegante y espiritual tenor, que apenas dos lustros hace era el encanto de los flarmonicos madrileños y la delicia de las damas de la «high life» castellana, ha solicitado, según el «Charivari», y obtenido del empresario de San Petersburgo... una plaza de apuntador! Y, sin embargo, ¡este es el mundo!

**Peligro.**—Los periódicos franceses dan cuenta de dos terribles siniestros. El primero en las baterías de Mont-Valerien, causado por la explosión de un obús que descargaban algunos soldados de artillería, de los cuales perecieron ocho y otros resultaron gravemente heridos. El segundo siniestro ocurrió por el desprendimiento de una roca de cuarenta a cincuenta metros cúbicos en una cantera de Fresnais, junto a Angers, que mató a seis obreros e hirió gravemente a otros cuatro.

**Todo se vá.**—Comienza a usarse en Francia un carroton con el cual se puede trasplantar en cualquier tiempo toda clase de árboles, cualquiera que sean su edad y sus dimensiones. Los poseedores del privilegio transforman actualmente una posesión de las inmediaciones de Burdeos, a cuya operación invitan a cuantos deseen presenciaria.

**Fuente la anchaa.**—30 de Julio de 1877.—«Todavía no se han hecho ventas grandes de granos, pues las fajas de recolección están sumamente atrasadas por efecto de las lluvias. La cosecha buena, especialmente de trigo y cebada; no así los garbanzos, que es de los años más malos que por aquí se han conocido; así es que como se siembran bastantes, la pérdida ha sido grande. La única

ventaja es que, según dicen, en calidad superan a otros años; esta es la razón de que los precios suban y que nadie quiera vender. Pero lo peor de olo y lo que nos tiene a cobardados es la plaga tan enorme de langosta que ha venido; es superior a toda ponderación, y como son ya grandes vuelan como pájaros; se han comido ya las huertas, sin que de hortalizas haya quedado nada; ya se están comiendo las frutas y las hojas de los árboles; se siembran por este país muchos melones, y a estos como es con siguiente les sucede como a las huertas; atacan las eras comiéndose el trigo que encuentran limpio; llega en algunos días y a ciertas horas a ser tanta que no se puede trillar, pues no solo los animales no se puede sujetarlos, sino que se les aplasta humedeciendo las mieses de la era; los aguaderos públicos se han tenido que tapar, y con el que no se ha hecho queda inútil, pues de los que caen se corrompe el agua, en términos de no poderse acercar; así es que los abrevaderos para los ganados se van haciendo difíciles. Sin remedio tienen que tomarse medidas, no ya para este año que es irremediable el mal, sino para el venidero, pues tienen necesariamente que dejar semilla en tal abundancia que en terrenos que no se rotoren en este invierno, saldrá de ellos la mar. Y no crea V. que es solo en este pueblo, se encuentran en el mismo caso Hinojosa, Belalcázar, Viso, Villaralto, Dos Torres, Alcaracejos y Villanueva del Duque. En su consecuencia yo espero que de cuando en cuando recuerde V. en el periódico, que tan digna y acertadamente dirige, el mal que nos amenaza para el año que viene, y ver si entre todos podemos hacer algo para evitarlo antes.—Corresponsal.

A MI QUERIDO AMIGO

D. ENRIQUE BARBERINI.

Ante la tumba de... SONEO.

Has muerto... y vives; porque el alma para al dejar los despojos en el suelo, alza su raudó y peregrino vuelo de Dios buscando la eterna ventura. Yace tu cuerpo en negra sepultura, y aun vives para él, que con anhelo, miraba tu virtud y por consuelo en memoria le queda tu hermosura. Al dejar este lecho de reposos, último «adieu» te deja en despedida, y una guirnalda de fragantes rosas que a tu dulce recuerdo está tegida. No has muerto, no, las almas virtuosas soles eternos son de nuestra vida. Emilio Lopez Dominguez.

4 de Agosto de 1877. ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE CORDOBA.

Relacion de las cartas que se hallan detenidas en esta administración principal de Correos, por no traer el fraquito en la forma en que con arreglo a las últimas disposiciones está previsto.

D. Fernando Coll, Cartagena.—Don Francisco Sanchez, Hornachuelos.—D. Dolores Cabeza, Fuente Obejuna.—D. Enrique Barboa, Cádiz.—D. Josefa Barboa, Astorga.—D. Felipe Lanza, Madrid.—D. Matias Abrin, Albuñol.—D. Julian Mestres, Madrid.—don Isidoro Lopez, Leganés.—D. Alejandro Larrubiera, Madrid. Capitan General de Andalucía, Sevilla.—D. Baldo mero Carmona, Málaga. D. Rafael Gomez, Málaga.—D. José Serrano, Fernan Nuñez.—D. José J. Bustamante, Puerto de Santa Maria.—D. Manuel Garcia, Puerto de Santa Maria.—D. J. Herrera Fajardo, Málaga.—D. Cristóbal Sanchez, Sevilla.—D. Joaquina Montoro, Palma del Rio.—D. Antonio Garcia, Málaga.—D. Celestino Lazaro, Béjar.—D. Domingo Rodriguez, Málaga.—Sres. Rodriguez Algaria y Compañia, Sevilla.—D. Marcos Bajo, Puente Genil.—D. Andrés de Lara, Villa del Rio.—Sres. Martinez Acuña, Sevilla.—D. José M. Alvarez, Málaga.—D. Isabel Ruiz, Fuentes de Andalucía.—D. Antonio Romero, Bujalance.—Pedro Lopez, Tuy.—D. Miguel J. Saler, Teruel.—D. Bonet Bañier, Torallas de Tojo.

TARJETAS POSTALES.

D. Enrique Rueda, Málaga.—D. Gabriel Florio, (cosario), Cádiz. Córdoba 4 de Agosto de 1877.—El Administrador principal, Eduardo Solier.

Por circular comunicada por la Dirección general de Correos y Telégrafos en primero del actual, se ha dispuesto que el vapor-correo para Puerto-Rico y Cuba, correspondiente al 10 del mismo, retarde su salida de puerto de Cádiz hasta el 15 del corriente.

Lo que se participa al público para su general inteligencia.

Córdoba 4 de Agosto de 1877.—El Administrador principal, Eduardo Solier.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los días 2 y 3 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central. . . . .	746	68
Puerta. . . . .	1073	85
Rincon. . . . .	2164	69
Nueva. . . . .	714	01
Gallegos. . . . .	1014	95
Matadero. . . . .	1025	86

Total. . . . . 6740 04

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro. . . . .	2983	23
A la provincia y municipio. . . . .	2983	73
Y por coloniales y otras especies. . . . .	773	08

Total igual. . . . . 6740 04

Córdoba 3 de Agosto de 1877.—P. O., Vicente Lovato.

PRIMER ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

DON JOSE QUIR VASCONI

falleció el seis de Agosto de 1876.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia del Convento del Cister, el día 6 del corriente, de seis a nueve de la mañana, aplicándola por el alma de dicho señor (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

## Boletín religioso.

Hoy.—Ntra. Sra. de las Nieves.—Mañana. La transfiguración del Señor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, vacante.

—Hoy a las nueve y media tendrá lugar una función religiosa en la Iglesia de los Dolores, en la que predicará el Sr. Dr. D. Manuel Jerez y Caballero.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy a imagen de Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía. —Mañana, a Ntra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.

## Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Sociedad de Conciertos de Madrid, compuesta de ochenta profesores, bajo la dirección de D. Mariano Vazquez.

Concierto para hoy.

Primera parte.—Overture de El Bilet de Marguerite, «Gevaert».—Andante (obra 22), «Beethoven».—Overture del Carnaval de Venecia, «Thomas».—Descanso de quince minutos.—Segunda parte.—Overture de Paragraph (a petición), «Suppé».—Meditation, «Gounod».—Preludio y marcha de la Africana, «Meyerber».—Descanso de quince minutos.—Tercera parte.—Overture de Gazzo-Ladra, «Rossini».—Estudio de concierto, «Monasterio».—Bacantes de Filemon y Baucis, «Gounod».

Precios. Palcos de luto, 50 reales. Id. proscenios, 70.—Id. segundos, 30.—Plateas, 50.—Id. principales, 50.—Id. segundos, 30.—Butaca con entrada, 14.—Delanteros de anfiteatro con id., 8.—Asientos de id. con id., 6.—Delanteros de paraiso con id., 5.—Entrada de palco, 4.—Id. de paraiso, 3.—A las 9.

## Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 3 de Agosto de 1877.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Decíale en mis anteriores que el asunto de la fusión no estaba terminado, y que aun cuando llegara a ultimarse no todos pasarían por el tamiz; y hoy, aun cuando me tache de pesado, vuelvo a hablarle de este particular, puesto que no hay donde elegir dada la calma natura de los círculos en este tiempo.

Dicese que los trabajos dados cerca de los gefes centralistas y constitucionales no han ofrecido el resultado que se apetecía, por querer los primeros imponer condiciones, y los segundos continuar firmes en su propósito de no modificar en poco ni en mucho su credo, y no estar dispuestos a admitir en sus banderas sino a los que entren como soldados de fila, sin perjuicio de que más tarde puedan hacerse otro puesto por méritos de constancia y por

sus trabajos en pró de la causa común. Además dicese que los amigos de Alonso Martínez han dado trabajos muy recientes con objeto de llegar al poder por su cuenta, procurando conquistar el apoyo de constitucionales que hasta ahora no han figurado en primera fila, y como esta resta que intentaban de los amigos de Sagasta y Ulloa hubiera por de pronto desconcertado algo a este partido, no se fian del todo que mañana no se promeva otra disidencia.

Respecto al ingreso de los radicales en el partido que se titula el más avanzado dentro de la legalidad, no hay que hablar, pues la distancia que los separa es larga, el campo escabroso y los hombres poco dispuestos a caminar a pié por entre breñas, sin que se vislumbre detrás campo fértil. Fué un sueño feliz y nada más.

Posada Herrera no se halla dispuesto a dar gusto a lo que quisieran servir de él para que formara un partido mas ó sirviera de puente para pasar el rio que les impide hoy llegar al colmo de sus aspiraciones, y por esta causa algunos periódicos no le halagan ya como en otras ocasiones.

El consejo celebrado hoy ha carecido de importancia, pues ha estado reducido a dar cuenta de algunos asuntos pendientes, especialmente de Ultramar y Hacienda.

Dicese que Francia e Inglaterra han producido algunas reclamaciones a nuestro gobierno, motivadas por las nuevas tarifas de aduanas, diciéndose por personas que pueden concebirse como peritas, que esto podría producir en un plazo dado el que sean atendidas las de nuestros productores, que encuentran perjudiciales a nuestros intereses los derechos que pagan nuestros vinos en Inglaterra y las salazones y otros artículos en la vecina república, pues en estos asuntos es justo que haya reciprocidad.

Dase como seguro que las licencias que se concedan a los empleados serán bajo la condicion de que los que las obtengan hayan de renunciar al sueldo que les habria de corresponder.

Probablemente mañana quedará terminada la combinacion de gobiernos de provincia.

Cánovas sale mañana a la noche para Gijón, donde ofrecerá sus respetos al rey y des de cuyo punto saldrá para las aguas de Cantares. Hay quien dice que en la frontera conferenciará con el duque de Montpensier, pero creo sea una de esas noticias que se estampan por decir algo. El rey llegará a Gijón el lunes próximo, donde le recibirá el conde de Toreno.

Continúan recibiendo despachos de origen turco dando cuenta de derrotas sufridas por los rusos, pero es preciso tener en cuenta que ya otras veces han hecho lo mismo y los triunfos alcanzados se han convertido en descalabros, y cuesta trabajo creer desplieguen tanta actividad ejércitos que hasta ahora habian demostrado lo contrario.

Ha quedado en Bolsa el consolidado a 110. Buenos a 63'60.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Dice hoy un periódico que no han tenido el mejor resultado ciertas tentativas de los centralistas para su fusión con los constitucionales.

Efectivamente, hace pocos días se dijo que no sentaban bien a los constitucionales ciertos aires de formar partido que afectaban algunos prohombres del centro. Los afiliados a esta fracción se esforzaban en demostrar que nunca era ese su intento, y que jamás pensaron en formar gobierno sin el concurso de los constitucionales, autorizando a todos sus amigos y adversarios para que lo declarasen así terminantemente; pero tambien se supo a tiempo que los centralistas, en un día en que creyeran que el poder iba a sus manos, solo guardaban dos carteras para dos constitucionales que todavia no han sido ministros, y el efecto producido por la noticia no fué bueno.

—Un amigo de los «Debatos» que toma baños con los señores Sagasta y Ulloa, escribe lo siguiente en la «posdata» de una carta:

«Creáme ustedes. No hagamos mas política de Guadiana. Al valió a la puente. O constitucionales ó moderados.»

—A las nueve y media de la noche saldrá mañana el Sr. Cánovas para Gijón, e donde, como hemos dicho, regresará a Venta de Baños, después de ver el día siete a S. M. Desde Venta de Baños se dirigirá a Caunterets.

—El teniente coronel de infantería D. Jose Garcia Belgado, de quien habia dispuesto el gobierno se trasladara a Canarias a fijar su residencia en dicho punto en situacion de reemplazo, ha obedecido el orden del gobierno trasladándose a Inglaterra.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

4. SALUD A TODOS devuelta asi medicina, ni purgantes, ni gastos, dar la deliciosa harina de salud, de Du Barry de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, en batiendo las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, flatos, vientos, aragor de boca, acedias, piñitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tós, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la tanger 85,000 curaciones aruales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Casteluart, del duque de Se Pin kow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático W rzer, etc., etc.

Curá núm. 65.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mio: Gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatió la por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufrió hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creian próximo á la muerte, he adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la «Revalenta»—A. Brune iero, presbítero.

Curá núm. 45.270.—Pisis.—Sr. Robert, d una consuncion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordura durante 25 años.

Curá núm. 74.442.—Courmes (Alpes Marítimas,) Junio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa «Revalenta» siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como también los que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.—Mayffrat, presbítero.

Curá núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre,) de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueños, da energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritacion.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Aviles, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarino, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó epilacion, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Le toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 19 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-drogueria de D. Joaquin Fuentes Tarroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria. MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierras 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Fídanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Esparteria.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estreñidos de la Voz, el Escorbuto, el Alismo malo, la irritacion que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Las recomentamos tambien á los Surs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la garganta.—En Paris, Dr. Edm. Dethan, rué de Strasbourg, 10, y en casas de depósitos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales.

AVISO.—Para precaerse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no lleven la firma: Edm. Dethan.

LA MERCED.

Fundicion de Hierro y Bronce de

ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta. Córdoba.

Construccion en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna, Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazando las de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparacion á máquinas de vapor, Tuberia, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Cancelas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristaleras etc.

Alquiler de bombas y carbostantes. Compra de hierro, plomo y bronce. Instalacion de edificios y aparatos industriales. Representacion de varias casas constructoras de los Estados Unidos, Bélgica á Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada fábrica RUSTON PROCTOR Y COMPANIA. Detalles á todos puntos.

Ataudes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construccion, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, á los precios siguientes:

Table with 2 columns: Description of coffin types and their prices in reales.

Los de gran lujo y de púrvulos á precios convencionales segun calidad y medida, pero siempre en relacion con las reducidas cifras espresadas. Cuenta de eramate núm. 17. 46-17

EL FENIX ESPAÑOL.

Compañía de Seguros reunida.

Esta gran Compañía Nacional, ventajosamente conocida del público, acaba de inaugurar un ramo de seguros, nuevo en Repás, de gran éxito y general aceptación en el extranjero: tal es el seguro contra la pérdida de alquileres por causa de incendio, que garantiza á los propietarios mediante una prima insignificante la falta de los alquileres durante las reparaciones ó la reconstruccion de la finca incendiada.

En las capitales de la Sándra de esta provincia se facilitará con los datos púvulos.

CUELLOS

GRAN CAMISERIA

PROHERAS

CORBATAS

DE

PUÑOS

Juan Copete y Compañía.

19 Libreria.—Córdoba.—Libreria 19.

En este nuevo establecimiento, tan importante como necesario para Córdoba, encontrará toda persona que vista con gusto, elegancia y economía, lienzos de hilo de las fábricas de Belfort, Courtrai y Bélgica, percales y cretonas francesas de colores permanentes y de preciosos dibujos, calicó y madapolanes del país y extranjeros. Estos géneros, que por su finura y duracion son los mas á propósito para «camisas», acredita este establecimiento donde se sirve al público con esmeradísimas confecciones sobre medidas, bstando solo tres dias para cumplimentar todos los encargos que les confien. Para señoras hay buenos surtidos en camisas bordadas, chambras, peinadores, enaguas y pantalones. Juegos de cuellos y puños bordados, corsés de última novedad por sus formas nuevas y elegantes, nagudos y capas para cristianar y otra porcion de artículos propios del ramo de camiseria.

19 Libreria.—Córdoba.—Libreria 19.



de ribalta, FORMIGUERA, sucesor. El mas seguro y energético de todos los linimentos conocidos

Aplicable á los caballos y otros animales domésticos en sustitucion del cauterio actual ó hierro candente, sin destruir el pelo. Cura los tumores blancos, albigos, vejigas, vesículas crónicas, abscesos profundos de las articulaciones, distension de los ligamentos y de las sinoviales, ceteras antiguas producciones por torcion, etc. etc.

Depósito general.—Dr. Formiguera Barcelona.—En Córdoba, Farmacia de Dr. D. Manuel Marin, plazuela de las Tendillas.



DEL D. FORMIGUERA.

Este medicamento celebrado en todo el mundo por sus magníficos resultados en el tratamiento de las escrófulas, afecciones tuberculosas, falta de nutricion, inurgitaciones linfáticas, etc., es el unico que merced á su esmerada preparacion no recuerda el ingrato sabor de sus componentes, de los cuales conserva todas las propiedades; y tiene la ventaja sobre sus preparados análogos de ser fácilmente digerible por los niños y personas delicadas.

Depósito general.—Dr. Formiguera, Barcelona.—En Córdoba, Farmacia del Dr. D. Manuel Marin, plazuela de las Tendillas.

Modista de Madrid. Corta y prueba á presencia de las señoras, se hacen trajes por los mejores figurines de Paris; especialidad en lutos en 24 horas; se hacen sombreros elegantes y económicos, San Fernando 33, tienda de modas de Paris 9-6

Arrendamiento Desde el día se arrienda la casa núm. 4 calle Puerta de Santa Maria de Gracia; tiene su poquito de huerto. Para tratar con el de Liceo núm. 7 46-3

Traspaso. Por ausentarse su dueño, se hace de este establecimiento de bebidas, todo en buen estado, frente al cuartel de Regina; informarán Duque de la Victoria núm. 14. 46-3

Arrendamiento. Para desde el día se hace de la haza llamada de la Olla, sita en el pago de la Salud de esta ciudad; para tratar, en la calle de San Pablo núm. 38, ó en la de Góngora núm. 3. 46-3

Tocino salado sin hueso á 7 reales libra. Por arrobas á 88 reales centro. Por id. á 75 id. fuera. Se vende en la plazuela de Hinojares número 6. 46-3

Venta. Se hace de una Dolores, su altura de media vara, e n su correspondiente urna y arco de flores, todo en buen estado. Para tratar Mxerla 11. 46-3

Venta. En menos de nuevas se hace de una casa número 14 calle Abejar de esta ciudad, que renta 600 reales y se dá en 5000, la cual consta de cuatro habitaciones, despensa y corral, hallándose en buen estado de obra y libre de gravámen. Informarán calle de Rosas núm. 5. 46-3

Monte de Piedad.

Anuncio.

Las subastas de ropas y alhajas, correspondientes á los empeños del mes de Diciembre de 1876, se efectuarán respectivamente en los dias 6 y 13 de Agosto actual, á las diez de la mañana; lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

Aviso al público. La tienda de sombreros que hace años existia en la casa inmediata al Ayuntamiento de esta capital, y que pertenece á D. Juan Moreno Peñayo, se ha trasladado á la plazuela de la Almagra núm. 8, donde estuvo anteriormente. En el nuevo local hallarán los consumidores que gusten honrarle, un buen surtido de sombreros honrados de todas clases, de copa alta, de curra, paja, gorras etc., para hombres y niños; así como calañeses de felpón, todos á precios muy arreglados; se rigen haciendo composiciones de los mismos, con el esmero que se tiene acreditado.

Dicho Sr. Peñayo continúa con fábrica de pólvora de coiza y minas, que tan buen concepto está mereciendo á los consumidores de la capital y su provincia. 6-1

Biblioteca venatoria, por GUTIERREZ DE LA VEGA.

La Biblioteca Venatoria se publica en tomos en 8.º español á unas cinco pesetas por término medio cada uno, ó poco mas ó menos segun la extension de la obra y el grueso del volumen; precio módico, porque van compuestas con caracteres nuevos elevados, preciosos viñetas, letras de adornos, y estampados en hermoso papel de hilo con portadas á dos tintas; es decir, con todo el esmero que requieren estas ediciones del buen gusto antiguo.

El primer volumen es el tomo I del «Libro de la Montería» del Rey D. Alfonso XI, restablecido el texto primitivo sobre el famoso y antiquísimo manuscrito de la Cartuja de Sevilla, propiedad hoy de S. M. el Rey; la copia del diligente Palomares, consultando los códices del Escorial, y las numerosas anotaciones de los eruditos Llaguno y Amirolo y Cerdá y Rico al libro de Argote de Molina, todos ellos trabajos inéditos y de grande estimacion.

Está en prensa el tomo II, que trata de los montes de la Corona y de las grandes cacerías Reales por D. Alfonso XI.

El volumen III contendrá el solo tres obras preciosísimas: el «Libro de la Caza» del Principe D. Juan Manuel; el de las «Aves que cazan» de Juan de Sant Fagun, montero del Rey D. Juan II, y las «Gestas» sobre la cestería de D. Beltran de la Cueva, Duque de Albuquerque, cuyos trabajos hechos con presencia de los mejores códices, están ya preparados para la imprenta.

Al final de todos los tomos se publicará la lista de suscritores. Los avisos y reclamaciones se dirigirán á la Administracion de la «Biblioteca Venatoria» calle de Espoz y Minas número 3, Madrid.

Precio del volumen primero.—«Libro de la Montería» de D. Alfonso XI (tomo I.º) 6 pesetas en Madrid y 7 en provincia. Fuera de suscripcion se venderán mas caros. Se suscribe en la Libreria del DIARIO.

Subastas. A las doce del día nueve del corriente mes, tendrán lugar las subastas de Pinos y Omos de las haciendas del Rosal y Caño de Escravita, de este término, cuyos actos se verificarán en las Secretarías del patronato de las Escuelas pías y en la del Ilmo. Cabildo respectivamente, donde se hallan de manifiesto los pliegos de condiciones.

Lo que se hace saber á todas las personas que quieran tomar parte en esta licitacion. 4-1

Pastos. Desde el próximo día de San Miguel se arrienda la dehesa de Campo-bajo. Tiene abundantes pastos para cabras. Su dueño vive calle del Arco Real núm. 9.

Advertisement for 'PATTI DE LLOFRIN' featuring a portrait of a woman and text describing its benefits for skin and hair.